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Tema del día 
  

Alcalde electo advierte a operadores 
políticos: funcionarios piden precisión 

AGENCIA UNO. 

  

Vicente Pereira 

vicente pereiradiariollanquihue.cl 

¿ ¿ uando entre 
atrabajar me 
encontraré 
con gente 

ques del Partido Socialista, 
del Partido Comunista o del 
Partido por la Democracia 
(PPD). Pero me da lo mismo, si 

A es que tienen convicción y 

ÚTILES ESCOLARES ? quieren trabajar. Entonces, lo 
Ñ - e seguiremos haciendo de ma- 

end Wducs *8n Municipal neraconjunta, comolo hiceen 
a S la Secretaría Regional Ministe- 

) > rial (Seremi) de Vivienda don- 
de trabajé (como seremi), con 
personas queno pertenecían a 
mi color político y lo hicimos 
muy bien y sin ningún proble- 
ma", afirmaelalcalde electo de 
Puerto Montt, Rodrigo Wain- 
raihgt(RN), quien asumirá sus 
labores el próximo 6 de di- 
ciembre. 

Pero de la misma forma 
que asegura que trabajará con 
funcionarios de todas las co- 
rrientes ideológicas, advierte 
quelos “operadores políticos" 
no tendrán espacio en su ges- 
tión. En este punto clarifica 
quese refierea quienes han si- 
do denominados también co- 
mo “trabajadores fantasma”. 

Por el momento, en todo 
caso, estima que “hay que ser 
súper respetuoso de losrolesy 
actualmente tenemos un alcal- 
de (suplente), que es Fernando 
Binder elegido por los conce- 
jales. Yo recién entraré en fun- 
cionesel 6de diciembre”. 

== eN ' Aanit Una vez en el cargo, dice, 
ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS DESTACA EL NIVEL DE CAPACITACIÓN QUE TIENEN LOS TRABAJADORES DE LA MUNICIPALIDAD. espera desarrollar una labor 

  

  

puerto monTT. Wainraihgt (RN) 
asegura que en su gestión 
tendrán espacio para todas 
las corrientes ideológicas y 
descarta persecución política. 
Asociación admite inquietud 
por futuro de sus asociados. 

mancomunadaconlas dos aso- 
ciaciones de funcionarios, toda 
vez que “el éxito del trabajo 
municipal es en conjunto y no 
de forma individual y en ello 
los funcionarios cumplirán un 
rol fundamental”. 

En este sentido, específica 
que conoce a la mayoría de 
ellos, de su experiencia y “de 
sus ganas de trabajar”. 

“LOS VOY ASACAR” 

Sin embargo, el jefe comunal 
electo asume que también 
existeotra realidad, en tornoa 
que “alos operadores políticos 
los voyasacar”. Enelfondo, se 
trata de los denominados “tra- 
bajadores fantasma”, de los 
cuales dispondrá de mayores 
antecedentes cuando asuma 
su cargo municipio. 

Sobre quiénes serían estos 
operadores, responde que se 
trata de personas que, acorde 
ala información que maneja, 
estarían marcando en la maña- 
na (ingreso) y marcando en la 
tarde (término de jornada), pe- 
rosintrabajar, nidesarrollaral- 
guna función. 

Pero también revela otra 

realidad. Una, asu juicio, dolo- 
rosa: “En el Daem (Departa- 
mento de Administración de 
Educación Municipal) entre el 
85% y el 90% del presupuesto 
se va al pago de remuneraci 
nes, lo que es un hecho objeti- 
vo”. Entonces, de esta forma, 
para el alcalde electo no 
se puede seguir adelante, ya 
que “cuando saco un 57% de 
la votación y 90 mil votos, 
es porque la gente quiere que 
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Tema del día 

6 de diciembre 
asumirá el alcalde electo de Puerto Montt, junto con el nuevo: 

Concejo Municipal 

57 por ciento 
delos votos obtuvo el alcalde electo Rodrigo Wainraihgt en 
los comicios municipales del 26 y 27 de octubre. 
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520 pncionarios 
agrupa la Asociación de Funcionarios Municipales de Puerto 

Montt. 
  

(vine dela página anterio) 
existan cambios profundos”, 
quese veanreflejados en mejo- 
res colegios y queestos dispon- 
gan de calefacción, de gimna- 
siosreparados y deinfraestruc- 
turasin filtración. 

Pero, además que losjardi- 
nes VTE (Vía Transferencia de 
Fondos) cuenten con elemen- 
tos “tan sencillos y básicos, co- 
mo útiles para funcionar. Pero 
para eso tiene que haber una 
rebaja en las remuneraciones. 
Esoesasí. Tenemos que llegar, 
por lo menos, al 50%. Es una 
decisión dolorosa, antipopu- 
lar, ya que a nadie le gustasa- 
car funcionarios”. 

Lo mismo, agrega, sucede 
con el municipio, donde en 
torno al 70% se asigna a pago 
deremuneraciones. “Siquere- 
mos tener una ciudad más bo- 
nita, con mejor seguridad, más 
cámaras y luminarias, tene- 
mos que hacer una rebaja de 
remuneraciones. Pero esto no 

seráenbase auna persecución 
política, que es lo que quiero 
dejar en claro”. 

Es por ello que recalca que 
“me dalo mismo queelfuncio- 
nario sea de izquierda, de de- 
recha o de centro. Lo impor- 
tante es querealiceel trabajo y 
exista convicción en hacerlo y 
seaen razón al cargo que sene- 
cesita y a la función. Es decir, 
que no tengamos a tres perso- 
nas desarrollando el mismo 

trabajo, lo que no puede ocu- 

  

Enel caso del Daem, tam- 
bién están en revisión los infor- 

mes de cuántos funcionarios 
tienen que quedar en dosaños 
más cuando se produzca el 
traspaso al Servicio Local de 
Educación (Slep Reloncav?. 
“Quiero ser súper claro: a na- 

“Me da lo mismo que 
el funcionario sea de 
izquierda, de derecha 
ocentro. Lo impor- 
tante es que realice el 
trabajo” 

Rodrigo Wainraihgt 
Alcalde electo de Puerto Montt 

“Queremos que la au- 
toridad vea el valor 
due le entregan estos 
tuncionarios al muni- 
cipio” 

Beatriz Sotomayor 
Presidenta dela Asociación de 

Funcionarios Municipales 

AGENCIA UNO. 

   EL ALCALDE ELECTO AFIRMA QUE CUANDO SE REFIERE A LOS OPERADORES POLÍTICOS LO DICE POR QUIENES MARCAN TARJETA, PERO SIN TRABAJAR, DE ACUERDO A LA INFORMACIÓN QUE MANEJA. 

diele gusta despedir gente, a 
míno me gusta, porque detrás 
decada funcionario hay una fa- 
milia, hay obligaciones que 
cumplir y por eso estas decisio- 
nes son dolorosas, pero tengo 
que hacerlo y ejecutarlo por el 
bien común y con el respaldo 
de esas 90 mil personas que 
me dijeron que quieren cam- 
bios profundos. Tengo que ser 
responsable y cumplir con lo 
quela ciudadanía, mayoritaria- 
mente, me pide”. 

Consultado sobre la conti- 
nuidad de quienes accedieron 
acargos de planta y que fueron 
cercanos al ex alcalde Gervoy 
Paredes-en prisión preventiva 
por delitos de corrupción:, sos 
tuvo que “no. Estoy hablando 
de quienes llegan a marcar en 
la mañana, se van y vuelven a 
marcarenla tarde. Perono tra- 
bajan en el municipio. Habla- 
mos de estos operadores polí- 
ticos”. 

Ahora, sobre los persone- 
ros que ocupan puestos de 
planta en direcciones y que 
“hicieron campañacon Rabin- 
dranath Quinteros (candidato 
PS al municipio), uno espera 
que voluntariamente den un 
paso al costado, ya que habla- 
mos de gente que no tendrá 
una identidad conmigo”, 

afirma. 

Sobrelos instrumentos con 
los quecontaría para tomar es- 
tas determinaciones, expresó 
que hay un dictamen de Con- 
traloría que se puede cruzar 
con lajurisprudencia de la Cor- 
te Suprema, respecto de quela 
“legítima confianza es desde 
los cincos años hacia arriba. 
Otro mecanismo es elsumario, 
quenningunoseterminó y, ade- 
más, realizaremos una gran au- 
ditoría externa, de la cual sal- 
drá información que permitirá 
efectuar sumarios, que se tie- 
nen que terminar de buena for- 
ma, lo que hasta el día de hoy 
no ha ocurrido en el munici- 
pio”. Sobre esta materia, el al- 
calde suplente Fernando Bin- 
der, expresó que se trata de 
“palabras del alcalde electo. En 
loque a mí me compete, todas 
mis energías están puestas en 
darle continuidad a este muni- 
cipio entendiendo que este es 
una gobierno de transición y 
estamos preparando la entrega 
ala administración entrante”, 

remarcó. 

RESPALDO Y PRUDENCIA 

Mientras la concejala Mirta Ve- 
ga (Partido Republicano) con- 
firmósurespaldo ala propues- 
tadelalcalde electo, su colega, 

Sebastián Almonacid (PS), lla- 
ma ala prudencia a la hora de 
hacer mención a los operado- 
res políticos. 

En este sentido, Vega acusa 
la existencia de una sobrepo- 
blación laboral que no sejusti- 
fica y que se viene dando des- 
de que el “ex alcalde Gervoy 
Paredesconvirtióel municipio 
enla una bolsa de trabajo”. 

Por lo mismo, estima que 
llegó la “hora de sacar a los 
operadores políticos. Hay per- 
sonas que no se sabe qué eslo 
que hacen, cuál es su aporte y 
en una municipalidad que, se- 
guramente, está quebrada eco- 
nómicamente, es necesario 
realizar una administración 

austera”. 

De ahí que estime que se 
tienen que reunir todos los da- 
tossobre la labor que cumplen 
estos trabajadores. 

Sebastián Almonacid, en 

tanto, señala que lo primeroes 
que una vez que asuma el alcal- 
detiene que ver cuál es el de- 
sempeño delos trabajadores y 
en base a ello evaluarlos, de 
acuerdo a lo que establece la 
ley. En este caso, acorde al es- 
tatuto administrativo y la Ley 
Orgánica de Municipalidades. 

Para Almonacid, además, 
la mayoría de los trabajadores 

son personas honestas y esfor- 
zadas, que gracias a su trabajo 
llevanel pan asus hogares, por 
loque llama a la prudencia ala 
hora de hacer mención a los 
operadores políticos. Ahora, 
“si hay personas que no están 
cumpliendo con su trabajo, 
tendrán que ser desvinculados 
del municipio. Pero todo tiene 
que ser evaluado con pruden- 
cia y concalma para que noge- 
nere inquietud entre los traba- 
jadoresen lugar de certezas”. 

  

PREOCUPACIÓN 
Beatriz Sotomayor, presidenta 
dela Asociación de Funciona- 
rios Municipales de Puerto 
Montt, que agrupa a 520 fun- 
cionarios, de los cuales 84 son 
acontrata, 120 socios del Daem 

y 20 dela Disam (Dirección de 
Salud) y 12 de cementerios, co- 
menta que alos funcionariosa 
contrata no se les puede consi- 
derarcomo “operadores políti- 
os, ya quese trata de personas 
quese han especializado en di- 
ferentes áreas del municipio, 
que ha sido capacitada y que, 
por lo mismo, tienen un cono- 
cimiento acabado del trabajo 
querealizan”. 

Es por ello que en la agru- 
pación consideran que no pue- 
denser catalogados de esta for- 

  

ma. “Queremos que la autori- 
dad vea el valor que le entre 
gan estos funcionariosal muni- 

cipio”. Por otra parte, señala 
que se tiene que considerar la 
cantidad de trabajadores que 
cumplen funciones que al ser 
despedidas generarían una 
carga paralos de planta, yaque 
hay “demasiados funcionarios 
acontrata querealizan labores 
súper relevantes, como quie- 
nes atienden público o los ins- 
pectores. Profesionales quelle- 
vanaños”. 

Sobre los concursos públi- 
os para planta durante la ad- 
ministración del ex alcalde, 
sostuvo que a estos “postula- 
ron muchas personas y los cu- 
pos los llenó con gente que lle- 
garon con él y gente que no. 
Por eso es probable que se to- 
me como operador político al 
director de Turismo (Marcelo 
Wilson), entre otros, que están 
en la planta municipal y cuyos 
cargos no pueden ser tocados 
porque obtuvieron su planta”. 

Consultada sobre esta ma- 
teria, la presidenta regional de 
la Agrupación Nacional de Em- 
pleados Fiscales (Anef), Pame- 
la Espinoza, declinóreferirse al 
tema, dado que existen organi- 
zaciones sindicales al interior 
del municipio. os 
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